
Conseil d’Ecole élémentaire Bellebranche 03/11 du 18h : 

Présents : 

 Mesdames : GAUTIER L., LEBRAS A., PRIOUX G., EL HADAOUI S., CAHEREC M. (parents délégués), 

THIBAULT K. (CP), NAVEAU L. et FERME A.L. (CM1/CM2) 

 Messieurs : LEROUX (directeur / CM2), LEROUEIL (CE2), GANDUBERT (CE1) et GUYOMARC’H 

(représentant mairie) 

Absente excusée : Mme DENIS E. (CM2) 

 Elections  de parents délégués 2020/2021 :  

o Liste élue à 61%  

o 171 inscrits 

o 102 votes dont 16 nuls 

 Règlement du CE voté le 7 / 11 / 2007,  reste inchangé, le texte est donc adopté pour cette année. 

 Règlement de l’école sera à l’ordre du jour du 3ème CE  
 

 Effectifs 2020/2021 : 
o A la rentrée 108 élèves ; une légère déception sur l’effectif de la classe de CP, annoncé plus 

important (déménagements, choix d’enseignement personnel à domicile, …) 
o Accueil d’une fratrie de 2 dès le retour des vacances de la Toussaint (1 élève en CM1 et 1 

CE1), SOIT 110 élèves à ce jour au total 
o 5 classes : 

 24 CP 
 24 CE1 
 25 CE2 
 11 CM1 + 4 CM2 soit effectif de classe de 15 élèves 
 22 CM2 

o La classe de CM1/ CM2 de mesdames NAVEAU (lundi/ mardi) et FERME (jeudi/ vendredi) a 
été constituée en collaboration avec Mr LEROUEIL qui connaissait bien les élèves de CM2 
actuel. Les enseignants ont été à la fois satisfaits de la confiance accordée par les parents et 
surpris de ne pas avoir de retour sur leur choix de ces 4 élèves correspondant à plusieurs 
observation : ce sont des élèves qui s’entendent bien entre eux, et en CM1 il y avait plus de 
filles que de garçons, un équilibre a donc été recherché. A ce jour, les enfants ne se sont 
jamais ouvertement plaints de ce choix et semblent satisfaits, surtout que sur plusieurs 
temps ils sont regroupés avec la classe de CM2 (en sport notamment) 

 

 AVS (Auxiliaires de Vie Scolaire) : Mesdames CADU et METAL sont présentes dans la classe de CM2 
à hauteur de 6h/semaine pour la 1ère et de 12h/ semaine pour la seconde ; cependant, dès cette 
semaine Mme METAL sera un peu moins présente (6h) 
 

 RASED (Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté) :  

Les membres du Rased sont Mme Céline CROIZÉ (Enseignante spécialisée chargée des aides à 

dominante pédagogique) et Mme Pourchasse (psychologue scolaire). 

 CRISE SANITAIRE : 
o 1er confinement / période mars à mai :  

 Stupeur de la part de l’équipe enseignante et des parents, suite à l’annonce de  
fermeture des écoles. 

 Equipe enseignante satisfaite de la cohésion avec les parents et les enfants, dans 
l’ensemble. 



 Au retour du confinement, plutôt satisfaits par le niveau des élèves et leur 
implication, néanmoins : 

 Un écart semble s’être creusé entre les élèves. Malgré l’accompagnement de 
l’école, quelques familles ont décroché, augmentant ainsi les difficultés des 
enfants.  

 Les classes de CP, CE1 et CE2 sont les plus impactées par le confinement et 
ses répercussions sur les élèves en difficulté sont identifiés par les 
enseignants ; d’autant plus que la classe de CE2 a subit une quatorzaine 2 
jours après la rentrée. 

 Un renfort sur le français et les mathématiques a été conseillé au niveau 
national afin de compenser les répercussions du confinement et des 
apprentissages. 

 Mr LEROUX a eu un bon retour du collège Debussy et des parents sur le 
niveau des CM2 de l’an passé. 
 

o Rentrée 2020/2021 : 
 Une rentrée particulière, avec beaucoup d’interrogations sans réponses. Ne sachant 

pas comment l’année allait se dérouler, il a été difficile pour l’équipe enseignante de 
se projeter concrètement et d’engager des actions remplies d’incertitude. Le premier 
objectif était que tout se passe bien et le plus normalement possible. 

 La classe de CE2 a été confinée dès le jeudi 03 septembre au soir ainsi que 14 élèves 
de l’école, considérés cas contact. Une gestion dans l’urgence, en collaboration 
étroite avec la mairie et l’école car 1er cas de la circonscription et pas de protocole 
établi : beaucoup de flou et d’incertitude (au départ, les 189 élèves présents au 
restaurant scolaire devaient être confinés). 

 Entre la rentrée et le début des vacances de la Toussaint, on a « recommencé » à 
vivre à peu près « comme avant » (pas de port du masque pour les élèves, des 
projets imaginables, pas encore de sport dans le gymnase). 
 

o Retour des vacances de la Toussaint et 2ème confinement : 
 Réponses aux nombreuses questions le vendredi soir (30/10) avant la reprise de 

classe, en collaboration avec la mairie ; mail aux parents envoyé samedi. 

 Communication par mail avec les parents, effective depuis le 1er confinement. 
 La reprise de l’école s’est relativement bien passée malgré les nouvelles mesures 

sanitaires, l’hommage à S.PATY et le terrorisme (plan Vigipirate renforcé ++ rouge) 
 Port du masque pour les enfants dès le CP : 

 RAPPEL : 1 masque/ ½ journée soit 2 masques / jour  

 Le port du masque est compliqué à faire respecter notamment pour les plus 
jeunes qui « jouent » avec au fil de la journée 

 Un problème de gestion du masque semble se poser sur le temps du midi (à 
la cantine). En effet le masque est déposé de manière aléatoire, ce qui n’est 
pas très hygiénique. 

 Il faut trouver le bon moment pour procéder au changement entre le masque 
du matin et celui de l’après-midi, surtout pour les plus jeunes (notion 
propre/sale difficile) ; il semble préférable pour les Cp et les Ce1 de changer 
de masque au retour de la cantine notamment quand ils mangent des raviolis 
à la bolognaise ;) !!!! Il est plus logique de souiller le masque du matin que le 
propre de l’après-midi. 

 Une pochette hermétique (type sac de congélation) pour identifier le masque 
propre du sale est à envisager.  

 Autres mesures sanitaires : 

 Distanciation sociale :  



o Difficile à faire respecter. 
o Réorganisation des récréations : 2 classes se partagent une moitié de 

cour chacune, par roulement  néanmoins, le bruit  perturbe le bon 
déroulement des autres classes.  

 Récréations : jeu de contact et de ballon autorisé au sein d’un même 
groupe ≠ de l’EPS 

 Décloisonnement : non autorisé 

 Le travail en groupe est possible en respectant la distanciation sociale !  

 EPS : la pratique sportive est autorisée par décret ministériel La commune va 
prochainement mettre la salle multisport à disposition des écoles, après que 
celle-ci est établie un planning précis d’occupation ; cependant la pratique 
sportive doit elle aussi respecter des règles de distanciation (2m entre 
chacun)! Le port du masque est bien entendu proscrit lors des activités 
sportives mais il faut le gérer (+/- même problématique qu’au restaurant 
scolaire pour sa gestion). La pratique extérieure reste recommandée. 
L’utilisation du matériel est possible avec désinfection manuelle ou 
« naturelle » selon le planning d’utilisation. 

 Changement du nombre de services au restaurant scolaire : 

 3 services actuellement sont nécessaires pour procéder à une désinfection 
entre chaque groupe.  

 L’école Ste Jeanne d’Arc a modifié ses horaires (11h30) pour permettre cette 
nouvelle organisation. 

 Périscolaire : changement dès lundi prochain, dû au plan Vigipirate renforcé ; les 
parents pourront récupérer leurs enfants en accédant par l’entrée de l’ancienne 
mairie. En effet, il est difficile de positionner un agent de mairie au portillon de 
16h30 à 18h 
 

 Question de parent : une question a été posée sur un élève de CM2 qui pose des soucis de 
discipline récurrente. En effet, dans cette classe, le comportement d’un « binôme perturbateur » 
entraîne régulièrement des recadrages. Durant les vacances de la Toussaint, un des 2 élèves a dû 
réaliser un « travail de réflexion » en éducation civique, sur sa manière d’agir au quotidien. Il a 
également été « exclu » de la classe pour 2 jours. Ces 2 élèves sont au courant que leur 
comportement pose question, l’équipe enseignante est en contact avec les parents très déterminés 
à accompagner leur enfant. L’équipe du périscolaire est aussi concernée par ces cas. 
 

 Projets divers et dates : 
o Les classes de CP/CE1 sont sorties le 22/09 dernier, au musée des vins et des vignes, à St 

Lambert du Lattay ; elles ont passées  ½ journée à visiter le musée et ½ journée à faire les 
vendanges.  

o Projet SIAM validé pour l’instant, fin 01/2021 début 02/2021  mise en chanson des textes 
écrits en classe. 

o Date pour le spectacle au VDA à venir, mais le VDA est fermé pour le moment  thème de 
cette année « monstres et sorcières ». 

o FRANCAS : un devis pour une intervention de plusieurs séquences, en classe, sur la 
robotique et les livres pop op est en cours pour les classes de CE1, CE2, CM1/CM2 et CM2 
 voir avec l’APE pour un financement 

o Projet de sortie cinéma pour les classes de CP, CE1 et CE2. 
o Projet musée des beaux arts ou tapisseries Apocalypse pour les classes de CP, CE1, CE2 et 

CM2. 
o Projet château pour les CP/CE1 qui souhaiteraient visiter 3 châteaux (Château à Motte, 

Plessis Macé et Angers). 
o Projet concert pour les CE2 et CM2 au Chabada 03/2021. 



o Projet Kayak avec Mme NAVEAU, qui a un DE d’encadrement kayak, pour les classes de 
CM1/ CM2 et CM2. 

o Intervention du policier municipal sur la prévention routière à vélo notamment et sur le 
civisme. 

o Information et prévention « sur les réseaux sociaux » par des intervenants début décembre 
pour les CM1/ CM2 et CM2. Une soirée d’information avec les parents est envisagée mais 
dépendra de l’évolution de la crise sanitaire actuelle. 

o Spectacle de noël prévu le 12/12 maintenu pour le moment 
o La mairie prévoit d’organiser une semaine consacrée aux jeux olympiques, ce projet serait 

renouvelé jusqu’aux JO de 2024. Cette année le projet semble compromis, à voir l’évolution 
de la crise sanitaire. 

o La piscine est actuellement maintenue. 
o APE :  

 Il n’y aura pas de marché de Noël cette année. 
 Aucune manifestation d’école n’est autorisée. 
 Pour que l’APE puisse « survivre » les seules actions menées seront les ventes 

diverses POUR RAPPEL : ces ventes permettent de financer les projets comme ceux 
cités ci-dessus, pour nos enfants 

Plus généralement, les évolutions éventuelles de la crise sanitaire ne garantissent aucune réalisation de 
projet. 

 Les classes de CE2 et de CM1/CM2 ont été équipées, pendant les vacances, d’un vidéoprojecteur ; 
prochainement, elles devraient recevoir les PC commandés à la SADEL (ces-derniers étant en 
rupture de stock, la gamme au-dessus sera livrée) 
 

 A la demande de l’inspectrice d’académie, le conseil des maîtres devra se tenir en visioconférence 
 

 Vigipirate :  
o Les parents qui accompagnent leurs enfants le matin, notamment, doivent éviter de rester 

trop longtemps statique devant le portail de l’école et être plutôt dans un 
« accompagnement dynamique » 

 Un agent communal sera présent tous les jours ; Jean-Claude est présent matin/ midi et soir pour la 
sécurité de nos enfants, il sera renforcé par les policiers municipaux. Ces-derniers se répartissent 
entre  G Sand,  la commune de Briollay (le mardi et le jeudi) et d’autres missions du service. 

 

 Hommage national à S.PATY : l’annonce de cet hommage a été déployée par les médias ; au départ 
annoncé le lundi de la rentrée avec un horaire de rentrée décalée à 10h puis retour en arrière, 
rentrée normale avec hommage classe par classe, lecture de lettre pour l’école entière puis 1 
minute de silence par tous. 

o Chaque enseignant avait préparé de quoi amener à la discussion, en fonction de l’âge des 
enfants.  

o Ce temps a été plutôt bien vécu par les enfants, même si la plupart ne semblait pas au 
courant de ce tragique évènement, d’où l’étonnement des enseignants. 

o L’hommage a été un temps d’échange, d’écoute, d’éducation morale et civique. 
o Les enseignants ont été « softs » dans leurs explications, ils ne sont en aucun cas rentrés 

dans les détails, le but n’était pas là. Des questions ont été soulevées par les enfants à la 
suite de ces échanges ; la minute de silence a été respectée. 
 

 EVALUATIONS NATIONALES : les CP et les CE1 ont pour la 3ème année consécutive, passées la 2ème 
quinzaine de septembre des évaluations nationales. 



o Une soixantaine de pages par élèves, divisées en 5 séquences (lecture, compréhension, 
mathématiques…) 

o Nouvelles évaluations pour les élèves de CP en janvier prochain 
o Ces évaluations sont plutôt jugées intéressantes mais chronophage par les enseignants des 

2 classes de par le temps de correction, les résultats à rentrer informatiquement, … 
o Ces résultats montrent qu’une cohorte d’élèves « en grande difficulté », probablement 

renforcé par l’épisode de confinement de mars dernier. Pour autant Mr GANDUBERT dit 
avoir un « bon groupe ». 

o Une partie du test proposait des questions aux enfants sur leur ressenti du confinement de 
mars. La notion du temps, ainsi que la conscience du souvenir permettent difficilement à de 
jeunes enfants de donner une réponse. Mme THIBAULT a fait le choix de ne pas faire remplir 
cette partie du questionnaire. 
 

 Exercices de sécurité : reprise des exercices de sécurité après une pause car les alarmes étaient 
défectueuses. Les boîtiers ont été changés depuis. 

o 02/10 : exercice incendie réalisé avec succès (1 classe absente) 
o 15/10 : PPMS (terrorisme) 

 Temps de silence écourté à 3 minutes. 
 Les enfants se posent beaucoup de questions à l’issue de cet exercice, se font des 

scénarios catastrophes. 
 Certaines classes ont des volets manuels ce qui exposent les enseignants alors que 

d’autres sont électriques.  
 De plus, la classe de CP reste isolée des autres et l’enseignante doit en plus gérer la 

fermeture de la salle des maîtres. 
o 2 autres dates sont à programmer. 

 
Fin du Conseil d’école à 19 h 45  


